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届学长杨远猷，祖籍梅
县，他是杨谦孚老师的
儿子，排行第三。19解
放战争时期杨老师还在
梅县由于局势混乱白色
恐，他同情革命，常帮
助和掩护党组织。白色
恐怖期间组织上恐其受
害，就要他赶紧转移，
这样他才怨妇重洋去了
南阳。到了印尼后，杨
老 师 原 在 华 侨 公 学 任
教，后来在巴中司徒赞
校长的力荐下，于1951
年在巴中任语文和英语
教师，直至巴中闭校。 

1991年12月，上海
校友会成立，杨远猷被
选为上海巴中校友会会
长 ， 他 为 校 友 不 辞 劳
苦，对校友关怀备至，
集亲和力、号召力和凝
聚力于一身。从2000年
开 始 ， 定 出 校 友 会 每
月 必 举 办 一 次 聚 会 活
动。29年来，他经7次换
届改选而连任会长，是
大家公认的模范会长。

本文《一点感想》
原是他发给上海巴中校
友会微信群，征求大家
的意见，编者认为此文
言简意赅浅显易懂可读
性强，谨刊登之以飨读
者。

各位校友：
我在2019年1月5日

换 届 改 选 的 “ 工 作 小
结”中说过：我们上海
巴中校友会之所以能从
2000年开始，近20年来
每 个 月 都 进 行 聚 会 活
动，风雨无阻，从不间
断，一直维持至今（新
冠疫情前），主要是得
到大家的鼎力支持和帮
助，足见校友们血脉相
连，巴中情深意长。

印尼巴中校友会原

本订于2020年10月18日
在雅加达举办庆祝母校
建校75周年纪念活动，
届时并出版纪念特刊，
为此要求各地校友会提
供稿件、照片等资料。
当我将此喜讯向大家传
达后，当即得到校友们
的 配 合 和 支 持 。 陈 楚
良、奕纪梁、张旭光、
江 峰 等 校 友 都 积 极 w 给
予支持。尤其是已93岁
高龄、长期患帕金森症
的48年届陈楚良，在我
向他介绍情况后，他毫
不犹豫的满口应诺。但
我深知他因病缠绵病榻
不能下地，每天都只能
生活在轮椅上。事后我
也很后悔，不应该告诉
他……。但谁知就是在
这种情况下，他也按时
撰写出了8页共4000字的
文稿，让人感动。

91岁的金德贤和90
岁的周荣沾，这两位耄
耋的"年轻人"每次聚会
从不缺席都积极参加。
周荣沾学长更是每次往
返 都 还 须 骑 近 2 个 半 小
时路程的自行车前来，
让人既敬佩又担心。这
一切，都体现了学长们
对上海巴中校友会的支
持。

我还想到退休前得

到“巾帼英
雄 ” 和 市
三 八 红 旗
手，如今得
了大病、动
了大手术的
黄凤娇，和
长期照顾她
的张文贤。
得病初期，
我曾到过他
们家进行慰
问，可是后
来她却拒绝
与任何人见

面了。文贤告诉我：凤
娇因多次放疗和化疗，
身体已瘦得与前大不一
样，她不愿给人留下的
是现在这样的形象。

文贤自凤娇病后，
天天陪在她身边。凤娇
不忍心见文贤天天陪着
自己，所以每当知道校
友会有活动时，便劝他
参加。可是当文贤开完
会回家后，知道凤娇曾
摔倒在地，当她耗尽力
气艰难地爬起来后又再
次摔下去时……，他心
里的痛苦与难过可想而
知 。 文 贤 说 他 再 也 不
敢、也不忍心长时间离
开了。当年风华正茂，
你曾是我健壮的肩膀; 现
在童颜鹤发，我是你忠
实的拐杖。夫妻情深意
笃，谱写只羡鸳鸯不羡
慕仙的诗情画意。

从企业退休的杨文
治、张旭光等，也非常
关心校友会。张旭光在
我校友会为印尼75周年
特刊供稿的电子版工作
上，给了很大的帮助。
（惜因疫情，该计划中
的特刊无法出版了）。

再说杨文治，只要
校友会有事请他帮忙，
他都会二话不说，再苦

再 累 ， 默 默 的 承 担 下
来，从不向人宣扬。有
次，为迎接来沪的印尼
校友，他在火车站一直
等到下半夜 2点多钟。文
治的热心不仅巴中校友
知道，他居住的曹杨新
村老归侨们也都家喻户
晓。哪家有困难，他都
清楚，并一马当先前往
帮忙、关心。他，就是
这样一位热血心肠、有
求必应的大好人。

为 配 合 我 的 撰 稿
工作，校友们在家翻箱
倒柜，找出了50年代在
巴中时的历史资料。想
想，80多岁近90岁的梁
宜运校友，为做这些事
该有多么吃力！

前 个 时 候 ， 我 因
身患顽疾痛风，行动不
便，郑克勇、黄汉铭等
校友医生知道后，便经
常来电话关心、问候及
给予指导，使我受益多
多。我们工作班子中的
奕纪梁、黄繁荣、张汝
光、叶丽珊，他们对校
友 会 工 作 的 热 心 和 认
真，一直是我学习的楷
模 。 我 就 不 在 此 赘 述
了。

此 时 ， 我 也 想 到
了多年来曾热心指导和
帮助过我们的林凤英、
李兴存、张茂荣、刘晋
垣名誉会长。林凤英主
席、名誉会长的亲切指
导，给了我们很大的帮
助 。 我 们 不 会 忘 记 在
1991年校友会成立的座
谈会上，发表热情洋溢
鼓励话语的李兴存名誉
会长，不会忘记担任德
国拜尔公司驻中国首席
代 表 的 张 茂 荣 名 誉 会
长。记得张茂荣驻沪期
间，我们校友会有活动
时，只要他有空就一定

会来参加，他的热情、
热心和具有卓識的分析
能力，给了我们很大的
帮助。他还力战各种不
同 观 点 ， 为 我 国 争 取
到了一笔巨大的投资资
金，定点在上海漕河泾
开发区，得到了朱镕基
总理的赞许。刘晋垣名
誉 会 长 是 从 2 0 0 8 年 5 月
15日开始担任上海校友
会的名誉会长至今，所
以他也特别关心我们上
海校友会，他说：“我
跟你们上海校友会的感
情是最深的，和你们在
一起感觉特别亲。” 所
以每当《巴中会讯》一
出版 ，他就一定千方
百计把它交到上海校友
手里，以让上海校友能
及时知道第二故乡和其
他兄弟校友会情况。每
当因商务途经上海，他
也一定要安排和我们见
面。他2010年特带队来
上海参观世博会；2018
年又带队到上海和华东
地区观光旅游，并与上
海校友热情联欢。

当然，我们也不会
忘记，自2013年以来，
每月聚会都来参加的市
侨联包晨先生，感谢他8
年来对我们工作的指导
和帮助。校友会的聚会
都是在双休日，这意味
着他必须放弃难得的休
息日。我们知道他这样
做，并非侨联安排的。
只是他个人对我们老归
侨的关心使然。

国庆、中秋双节在
家，想到了这些感人肺
腑的小事，不胜感慨，
故执秃笔写了下来，既
作为记念，更作为对自
己前期工作的检讨吧。

 上海2020年10月

             一点感想  上海 57年届 杨远猷

上海巴中校友会杨远猷会长


